



M.A. Diego Alejandro Palacios Segura  
Guatemala

## DECLARACIÓN DE CANDIDATURA

### Mesa Directiva SIP 2025-2027

Estimada comunidad interamericana de psicología:

A través de la presente hago de su conocimiento mi candidatura a la **Vicepresidencia para la Región Centro de la SIP**, que actualmente se encuentra en proceso de elección a los diferentes cargos de la Mesa Directiva para el periodo 2025-2027.

Soy Psicólogo Clínico, con estudios de Maestría y Doctorado en Psicología Clínica y Salud Mental, especializado en Terapias Cognitivo-Conductuales y Terapias Contextuales; con más de 15 años de experiencia en la clínica privada y 20 años en los servicios de salud mental pública. He sido docente universitario desde 2008, impartiendo clases en más de 9 Universidades en Guatemala y Centro América. Actualmente, imparto docencia en la Maestría en Psicología Clínica y Psicoterapia en la Universidad de San Carlos de Guatemala.

Me desempeño como Decano del Colegio de Psicólogos de Guatemala para el periodo 2023-2025, oportunidad invaluable que me ha permitido estrechar lazos con colegas de toda América Latina y el Caribe; así como estar más cerca de las necesidades del gremio.

He sido miembro de la SIP desde el 2018 y he participado como representante de mi país, ante la Mesa Directiva en los periodos 2019-2021 y 2021-2023. He colaborado en la creación de artículos para el Boletín de la SIP en varias ocasiones. Desde el 2018 he tenido participación en los Congresos Regionales e Interamericanos, motivando a la matrícula a participar de las actividades que promueve la Sociedad, así como a permanecer activos para gozar los beneficios que ofrece la SIP.

Entre los proyectos que he visualizado trabajar, está llevar a cabo acciones en colaboración con la Unión Centroamericana de Colegios y Asociaciones de Psicología a la cual pertenezco, consciente que es una organización baluarte que agremia a los decanos del gremio y que trabaja por el desarrollo de la ciencia y los profesionales de nuestros países. Los proyectos incluyen programas de formación continua, perfiles de salud mental de nuestros países, investigación e intercambio de experiencias que coadyuven a enriquecer el ejercicio de nuestra profesión.

Otra iniciativa relevante surgió en la reunión especial de Decanos, realizada en el IX Congreso Regional de Psicología celebrado en Arequipa, Perú; el cual consiste en la recopilación de información sobre el seguimiento de la legislación sobre salud mental nuestros países, donde se identifique la posición que asume la psicología, de cara a las necesidades de salud mental sentidas, con el fin de poder impulsar un trabajo de cooperación y fortalecimiento gremial desde la SIP en conjunto con otras organizaciones regionales.

Impulsar acciones que coadyuven a fortalecer la formación en pregrado, ofreciendo propuestas que enriquezcan su formación, coherente con las necesidades actuales, en la búsqueda de una salud mental integral, así como el ejercicio profesional ético basado en buenas prácticas y evidencia científica.

Finalmente, dar seguimiento a las iniciativas de los grupos de trabajos y de los Representantes Nacionales, que exalten el compromiso realizado y coloquen a la SIP en un lugar destacado dentro de la región, fortaleciendo la colaboración profesional y estudiantil, así como los vínculos institucionales con otras asociaciones de la psicología.